

Avec ce pin's, Alice prévient qu'elle entend mal

Cesson-Sévigné — Jean-Pierre Montaufier a créé, il y a trois ans, L'Oreille blanche. Il s'agit d'un pin's qui vient en aide aux malentendants. Il se bat avec une Cessonnaise pour le faire connaître.



Jean-Pierre Montaufier, l'inventeur du pin's, et la Cessonnaise Alice Angosto, marraine de l'association l'Oreille blanche.

l'idée

Jean-Pierre Montaufier connaît bien le handicap. Sa femme a depuis vingt ans un appareil auditif. « Mais cet appareil ne résout pas tout. Pour peu qu'il y ait du bruit autour, l'écoute est difficile. C'est bien souvent décourageant. Le risque est d'arriver à un isolement social. »

Mais comment savoir que la personne en face de nous a des problèmes auditifs ? Les malvoyants ont leur canne blanche, désormais les malentendants auront un pin's en forme d'Oreille blanche.

« Libre à chacun de le porter. Il permet de prévenir que la personne en face de nous peut avoir des problèmes pour entendre et qu'il faut

parler plus fort en la regardant. Elle a besoin de notre aide comme on le fait avec les aveugles pour les aider à traverser la route. »

Il est gratuit

Le pin's est gratuit. En revanche, il est délivré par des associations comme le Lions club, qui l'achètent au prix de 4 € l'unité. Les audioprothésistes peuvent aussi l'acheter à condition de le distribuer gratuitement. Les bénévoles servent à la fabrication et à la communication.

Le produit se commercialise mal même si certains médias se sont intéressés au sujet. « J'ai été invité à différentes émissions TV dont *Vivement dimanche*. J'ai aussi écrit à Emmanuel Macron, rapporte Jean-

Pierre Montaufier. On m'a répondu qu'on transmettait ma requête au ministère du Handicap... On entend ma démarche mais on ne donne pas suite. » Sa rencontre avec la Cessonnaise, Alice Angosto, un peu par hasard via Facebook vient à point pour lancer d'autres initiatives comme celle de réaliser un clip. « En Belgique, des comédiens l'on fait, alors pourquoi pas en France ? »

« On a besoin de relais »

L'association L'Oreille blanche a depuis une marraine avec la Cessonnaise Alice Angosto. La jeune femme de 32 ans est malentendante depuis l'âge de 6 ans. Une enfance et une adolescence difficiles. « On est dans une bulle avec beaucoup de diffi-

cultés à communiquer. Plus tard les portes se ferment lorsqu'on veut s'occuper d'enfants. On nous dit que ce n'est pas possible, qu'il y a trop de risques. »

Elle prend alors le contre-pied et décide de s'inscrire à des concours de beauté. Elle devient, en 2015, miss handi Bretagne puis première dauphine de miss handi France. « C'était une occasion de parler, d'exister. » Aujourd'hui, elle veut contribuer à faire avancer les choses. « On a besoin de relais, pour faire bouger les lignes. »

Contact : www.loreilleblanche.fr